

***La toma de posición de Mazzini contra la Internacional***  
**[extracto: cooperativas burguesas y patria]**  
**Federico Engels**  
**11 de agosto de 1871**

(Tomado de R. Dangeville (edit.), Marx y Engels, *El sindicalismo*, Tomo 1, páginas 133-134. Federico Engels, “La toma de posición de Mazzini contra la Internacional”, *Il Libero Pensiero*, 11 de agosto de 1871.)

Mazzini ha decidido aconsejar a la clase obrera italiana que se agrupe bajo su bandera para formar una liga contra la Internacional, poniendo su fe en el futuro de Italia, actuando por el porvenir y la gloria de la patria, y creando sus propias tiendas de consumo (ni siquiera cooperativas de producción), para que todo el mundo pueda obtener el mayor provecho posible.

Interesa que los obreros italianos tomen conciencia de que el gran conspirador y agitador Mazzini les ofrece un solo consejo: Educaos, instruíos lo mejor que podáis (como si esto fuera posible sin medios), dedicaos a crear cooperativas de consumo (ni siquiera de producción) y... ¡¡tened fe en el porvenir!!

Edicions Internacionals Sedov  
Serie Primera Internacional – Asociación Internacional de Trabajadores (AIT)

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)